til? Le nombre des croyants diminue dans toutes les sectes, l'incrédulité se multiplie et se fortifie; l'humanité, loin de rentrer dans l'église, affecte de se placer en dehors. Si cela continue, dans vingt ou trente ans la lumière sera transportée ailleurs. Nos sermons, nos discussions purement abstraites, à moins d'un miracle, ne sauraient convertir personne, et même ils n'ont pas ce but. Si tout ce que nous voyons est tout ce que le christianisme peut faire, c'est une œuvre avortée."

L'érudit docteur Philippe Schaaf, dans un ouvrage intitulé: Esquisses de la situation politique, sociale et religieuse des Etats-Unis, avoue que le protestantisme, tel qu'il est, doit périr et faire place à ce qu'il appelle le catholicisme évangélique, lequel, comme il est facile de le voir, n'est autre chose qu'un pur rationalisme.

L'auteur de la Primitive Pièté Ravivée se plaint aussi que, de nos jours, la piété se soit écartée du divin modèle; il gémit de ce que le protestantisme a perdu son influence sur les masses, quand il dit : "Dans notre pays, pris dans son ensemble, la moitié de la population ne fréquente plus le sanctuaire; on écoute un autre évangile."

S. J.

(A continuer)